
本赛季辽宁男篮一路高歌

猛进，大杀四方，打半决赛和决

赛如打常规赛。 CBA各队无不

羡慕辽宁队的整体实力和板凳

厚度。 其实，辽宁队也遇到了韩

德君、 李晓旭等球员年龄偏大

的问题，但由于球队兵强马壮，

通过大面积的轮换较好地使老队

员依然保持着较好的竞技状态 ，

加上郭艾伦、 赵继伟的更加成熟

和突出，外援的渐入佳境，年轻球

员的小荷才露尖尖角， 尤其是二

年级的张镇麟和超级替补付豪 ，

保证了辽宁队本赛季强夺豪取相

对较轻松地夺冠。

如果说上赛季21岁的张镇麟

横空出世的话， 那么本赛季比张

镇麟大两岁的付豪则充当了冷面

杀手； 如果说郭艾伦与赵继伟是

球队发动机的双子星座的话 ，那

么张镇麟与付豪算是球队攻防两

端的一对新双子星座。

两人如今的成就完全是从小

受益于他们两位国手母亲的培养。

张镇麟的母亲王芳从辽宁女篮出

道到国家队主力，后任辽宁女篮主

教练， 现任辽宁省体育局副局长、

省篮管中心主任和国家队建设委

员会执行主任。付豪的母亲展淑萍

从沈阳部队队起步，后以国家队队

长的身份参加了巴塞罗那奥运会，

与王芳一道为中国夺得奥运会女

篮亚军，大放异彩，那届奥运会的

成绩也成了中国女篮的天花板。展

淑萍退役后出任沈阳部队女篮主

教练。其实张镇麟与付豪的父亲也

都是篮球运动员，但是名声不如两

位巾帼英雄。

除了上述两位的将门母子关

系外， 同队新秀俞泽辰的母亲是

辽宁女篮青训的优秀教头

在CBA所有球队中， 除了辽

宁男篮至今基本保持着本土球员

外，其他球队早已是“五湖四海 ”

了。 辽宁队能长盛不衰，是辽宁篮

球的长期坚持狠抓青训的结果 ，

更何况辽宁篮球中血脉传承的亲

缘关系带来的凝聚作用， 成了辽

宁男篮文化的一个重要组成部

分，这是其他球队无法复制的，也

是辽宁男篮的独一份优势。
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一场荡气回肠的大逆转 ，

皇马最终击败曼城， 和利物浦

会师决赛！

逆境之下， 准确地说是绝

境之下， 笑到最后的还是皇家

马德里。 除了皇马自身强大的

欧冠赢家基因之外， 瓜帅这场

比赛也出现了一些影响结果的

争议调整，包括换下德布劳内，

尽管他状态发挥也不是最好 ，

但毕竟德布劳内如果仍然在场

上， 对皇马的威慑和威胁都会

不一样。

而随后第78分钟登场的格

拉利什，进攻错失绝佳机会，防

守也未能阻止对手的致命传

中。

然后第85分钟换下马赫雷

斯， 第90分钟和补时阶段皇马

连进两球， 加时赛刚开场本泽

马打进点球完成大逆转。

你也可以用 “命 ”这个字 ，

来解释瓜帅和曼城的这次 “捉

放曹”。 但一个事实也再次得到

确认：在欧冠的赛场上，皇马就

是皇马， 安切洛蒂就是安切洛

蒂。

今年欧冠决赛， 一对老冤

家再次相遇，值得期待。

有人统计过， 皇马过去曾

经16次进入过欧冠决赛， 其中

13次拿到了冠军。 从1998年到

今年， 皇马已经八次进到欧冠

决赛，前七次全部夺冠。 如此的

夺冠概率， 确实足以引起对手

利物浦的高度重视。

媒体报道， 安切洛蒂赛前

曾经给全队播放过一个录像 。

“这个视频就是我们本赛季此

前所有逆转的精华合集， 一共

有八次。 视频的结尾是这样几

个字：还有一次。 ”

在最后的决战中， 皇马和

利物浦还会上演怎么样的剧本

呢？

毕竟是皇马

本周一，“火箭”奥沙利文不负

众望第七次加冕斯诺克世界冠军

头衔，在创造一系列骄人纪录的同

时终于登上斯诺克运动历史第一

人的巅峰。 可喜可贺。 今天的加时

再战系列故事就和火老师有关。

1999年3月， 中国国际斯诺克

精英赛在上海锦沧文华大酒店举

行。这是国际台球联合会第一次把

排名分站赛安排到中国来进行。 因

为有众多顶尖高手前来参赛，包括

老球王戴维斯、“台球皇帝” 亨德

利、 名将艾伯顿和达赫迪、“75三

杰”（奥沙利文、 希金斯、 威廉姆

斯），甚至小胖子史蒂芬·李和小帅

哥保罗·亨特这样的新秀， 所以这

项赛事早早地就在上海滩引发了

轰动和期待。

当时，我所在的有线体育台负

责现场转播这项赛事。 前来求票、

求签名、求合影的朋友络绎不绝。

3月8日比赛第一天，娄老师和

译男等同事正一起观摩奥沙利文

练球。 忽然，有广告公司的朋友打

来电话。

友人：娄兄啊，我是S呀。 我现

在就勒嗨锦沧文华门口转播车旁

边。侬好出来一趟吗？侬晓得额呀，

阿拉公司代理斯诺克比赛额广告

赞助，有赞助商产品要拨电视台额

兄弟们。 我正好交拨侬呀……

然而，当我从友人手中接过一

个沉甸甸的大旅行袋时， 我愣了。

友人诡异地一笑：“哈哈，香烟！ 五

十条！ 人家英国公司冠名赞助额。

好了，我交拨侬了哦，正好拨下头

兄弟们一道分一分。 我先跑了，后

头还有事体……”他跑了。

我傻了，看着手上沉甸甸的旅

行袋：算啥名堂？ 比赛还没开始，先

要来加只班动脑筋哪能分香烟？

回酒店，又接到我家领导（当

时还是准领导）的电话：哎，侬勒嗨

斯诺克现场？我有两个同学吵了闹

了要寻侬帮忙带伊拉看奥沙利文

比赛。 我已经拨伊拉烦死脱了！

我：哈哈哈，当然可以！

第二天下午，我家领导亲自带

着她的同学来了，小C和小Y。 娄老

师当然是热情接待。 随后，奥沙利

文进场，观众席掌声雷动。

比赛结束，这两位兄弟又找到

我。 千恩万谢。 正说着要请我和领

导一起吃顿便饭，小C的手机响了。

是他公司的客户。

结果几分钟后，小C苦着脸回

来：阿哥啊，勿好意思，吃饭只好下

趟了，我要回去加班来……（我们

几个忙问：哪能啦？ ）刚刚阿拉客

户问我勒嗨啥地方， 我讲我勒嗨

办公室里上班。 结果伊直接讲我

瞎讲， 讲伊蹲勒电视里厢看到我

了！ （我大惊：啊！ ）是额呀，伊讲就

是刚刚比赛结束个辰光，电视台额

摄像机拍到观众席，正好拍到额就

是我呀……

哈哈哈，正所谓：看球有风险，

加班无处逃……

在当今居家工作状态下 ，

曾看好一个新兴体育赛事 ，那

就是国家体育总局、 中华全国

体育总会主办的 “全民健身线

上运动会”。

但如此国家级体育事业单

位、 体育行业协会背书的线上运

动会，其影响力、参与人数、健身

者话题、 拉动的产业需求等综合

数据、影响力却不如一个“刘 宏

云健身”。 这种现象需要做体育赛

事推广、 做健康中国传播的同志

们认真思考。 两年多的疫情防控，

改变了我们许多传统体育参与和

观赏习惯。

坚持还是改变、接受 、学习 、

创新，这就是一个问题。

《至暗时刻》是一部讲述英国

前首相丘吉尔的传记电影， 此次

疫情居家又追一遍。 尤其是在当

下体育产业困难及面临转型的新

赛道， 非常赞同丘吉尔说的那句

名言：“一场危机会让我们真实感

受到一个时代的结束和另一个时

代的开启。 ”这也是为什么二战初

期英国在危难关头， 丘吉尔能在

痛苦纠结之后重拾信心， 并鼓舞

人民走向胜利的重要认知。

以我们对传统文化活动和体

育锻炼的认知， 似乎还是要线下

参与才能达到实际效果， 但现在

文体活动随之转到线上进行。 这

就是一个新时代开启的转型 ，这

就是一个借助云、5G、科技互联网

技术的新文体赛道。

“云健身”之所以能迅速爆红

居家健身新赛道，这与传播健身理

念、分享健康生活和经验有很大关

系，跟直播带货的路数不一样。

在刘教练健身粉丝突破6000

万之后，相信在MCN新技术平台

的助推下， 未来衍生出来的一系

列健身运动都可能成为互联网时

代大众体育的新领域。

毛主席提出“发展体育运动”

的目的， 就是为了 “增强人民体

质”。 所以说居家运动全民健身新

理念， 就有积极健康正能量的意

义，云健身确实为我们带来了“全

民健身”无处不在的新认知。

艺术也是一样。 对于我们这

些看着上海电影译制厂电影长大

的一代人， 更喜欢上译厂演员的

配音。 那天在线上听狄菲菲老师

发出 “任何苦闷都不妨碍我们享

受春日的光”，接着又朗诵了 “你

是爱，是暖，是希望，你是人间的

四月天……”

豁然开朗！ 所有烦躁抑郁都

一扫而光，这就是“体育+文化”的

力量。

全民健身
线上运动会

老骥伏枥

姬宇阳

自说自画

充电战加油

●今年的英超还剩六轮比

赛。 “这茶喝到这会儿刚刚才喝

出点味儿来！ ”冠军的归属将在

曼城与利物浦的角逐中产生 。

当下曼城的积分为83分， 利物

浦的积分为82分， 双方的分差

只有最微妙的1分。 而诸强中的

切尔西、阿森纳、热刺都是60多

个积分， 距离曼城与利物浦两

强要差上两条横马路了， 所以

聚在更衣室里品品香茗的雅趣

也只有蓝军与红军了。 蓝色的

曼城与红色的利物浦把英超所

有其他球队与他们的球迷们都

送上了看台， 让他们只有看好

戏的福分。 两强争霸，双龙会，

好戏文。 这样的你追我赶使得

英超联赛悬念陡生、令人关切。

长达一年的足球联赛最乏味的

是一支球队早早脱颖而出 ，一

骑绝尘。 好比我们中超的广州恒

大以往年年都一路领先， 提前把

火神奖杯变成了独家享用的火炬

棒，一点都不好玩了。 今年的中超

会成为山东队的一览众山小吗 ？

群英会才精彩纷呈。 一家独大，没

趣。

●曼城在积分榜上只领先了

利物浦1分。 上一轮补赛曼城3比0

大胜布赖顿后重返积分榜榜首 。

主帅瓜迪奥拉谨慎表示：“还有六

场比赛， 如果我们全部获胜就能

成为冠军。 如果我们不能全部获

胜，那么利物浦将成为冠军。 ”有

消息称曼城俱乐部将会与瓜迪奥

拉续约至2025年， 他的原先合同

还剩下一年， 这是俱乐部的激励

手法， 让西班牙教练成为铁帽子

重臣， 没有了患得患失的后顾之

忧。 瓜迪奥拉的心其实很大，他表

示过除非帮助曼城拿到欧冠冠

军，否则他不考虑离开蓝军。 不是

每一个大帅都有一颗冠军心的。

●巧得很， 利物浦俱乐部上

周四官方宣布已经与主教练克洛

普续约， 据透露这份合同把克洛

普的任期延长到了2026年。 克洛

普表示他可以用许多词语来形容

目前的感受：高兴、光荣、兴奋。 利

物浦俱乐部还为教练组全体成员

续约，并给大家加了薪。 蓝军的瓜

帅充电了，红军的渣叔加油了，这

足见两个俱乐部对本赛季联赛冠

军的渴望。 如此吃瓜群众有闹猛

可以看， 是充足了电的曼城还是

加足了油的利物浦率先冲过联赛

终点线呢？ 对这样的百米冲刺，谁

敢预测成败呢？

只是又要为英超大结局而熬

夜。 看球也辛苦。
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